



DIARIO DE BURGOS

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUEDE PUBLICAR LOS DOMINGOS

Año 1.

Lunes 29 de Diciembre de 1891.

NUM. 233.

SUSCRIPCIÓN

BURGOS.	Trimestre, pesetas	2,50
	Semestre,	4,50
	Año,	12
FUERA.	Trimestre, pesetas	4,50
	Semestre,	8
	Año,	15
EXTRANJERO Y UL- TRAMAR.	Año,	30

Número 5 céntimos.

Imprenta, Redacción
y Administración

CEROS, 3. TELEFONO NUM. 28

Pago adelantado.

ANUNCIOS

En 1.ª y 2.ª plana: línea, pesetas 0,25
En las restantes, 0,10
Esquelas de defunción y aniversario
desde 5 pesetas en adelante. Comuni-
cados a precios convencionales.
Se reciben anuncios y suscripciones
en la Administración y en la li-
brería de D. Galixto Avila.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—Santo Tomás Cantuariense, arzobispo.

SANTO DE MAÑANA.—La Traslación de Saulgo.

ESTADO DEL TIEMPO

Temperatura a la sombra en el día de hoy: a las 9
de la mañana, 4°; a las 3 de la tarde, 8°
El barómetro marca buen tiempo.

TEATRO.—A las ocho.—*Sonámbula*.

Jarabe tónico iodo-ferroso de ESCOLAR. Cura la *anemia*, *debilidad*, *colores pálidos*, y es la salvación de los *niños débiles* y *raquíticos*.

Frasco: precio TRES pesetas.

Farmacia de Escolar, plaza de Prim, 19.

Manuel Rico y Gil, banquero y casa de cambio.—Cupones 4 por 100 exterior y Cubas.—Véase anuncio pág. 13.

Nueva instalación de la Vaquería Suiza, establecida antes en la calle de Avellanos, núm. 5.—El dueño de esta acreditada Vaquería, en la que se han introducido notables mejoras, instalándola en la planta baja del Hotel de Paris, antes de la Rafaela, anuncia al público la venta de exquisita y pura leche de vacas.

Casa en arriendo.—El que desee adquirir una capaza en el barrio de Huegas con jardín, río, leñera y otras varias condiciones que la hacen recomendable, puede enterarse con su dueño, tienda de Pablo Ojeda, en el referido barrio.

Aguas azoadas.—Curan toda clase de catarros, angina faringitis, asma, etc.

Ama de cría primeriza, criará donde convenga. Informes, Merced, 28, segundo.

En Burgos, Concepción, 26, consulta pública de las enfermedades de la vista, dirigida por el médico mayor de Sanidad militar, D. José Fernández Camarinas, ex ayudante del malogrado y célebre oculista de Madrid, Dr. Delgado Jugo; en donde se practica la operación que el caso requiera.

No hay más que aplanar un extremo.

La antigua historia del huevo de Colón, se ha contado miles de veces y no ha quedado antigua. No es difícil ver á través de una piedra de molino, si alguien ha abierto antes un agujero. ¿Poner un huevo de pie? Por supuesto. No hay más que aplanar un extremo. La cuestión es ser el primero que ha pensado en ello.

En la actualidad hay una idea que se demuestra mejor por medio de una pequeña historia. «Toda mi vida», dice una señora, he sido propensa á dolores de cabeza y ataques de bilis. Casi todas las semanas me daba uno con fuertes dolores en las sienes y un peso en los ojos, que no me dejaba abrirlos. Me daban mareos y tenía que estar constantemente acostada en un sofá, y hubiera tenido que guardar cama, si no hubiera sido por la necesidad de cuidar de mi familia. Por la mañana tenía mal gusto de boca, que tenía que enjuagar frecuentemente por llenarse de una flema espesa. Tenía tan poco apetito, que apenas comía y después de los alimentos más sencillos me daban fatigas y los vomitaba.

Algunas veces también arrojaba un fluido verde y me daba un dolor fuerte y desconsolado en el costado derecho. Después de cada ataque me sentía muy débil, lánguida, cansada y lo pasaba muy mal, unas veces mejor, otras peor. Así estuve algunos años y en este tiempo tomé medicinas de todas clases, que llegaban á mi conocimiento, y estuve dos años viendo á un médico, poniéndome peor á pesar de todo lo que se hacía.

Un día de Abril de 1890 me trajeron á casa un libro de una medicina llamada Jarabe Curativo de la Madre Seigel y en él encontré un caso como el mío. Me procuré una botella en Monkale en la botica del Sr. John Beckett y después de tomarlo un poco de tiempo, con sorpresa y alegría me abandonaron los dolores de cabeza y las fatigas y nunca me había sentido mejor. Si hubiera conocido esta medicina y la hubiera usado hace años, me hubiera ahorrado muchos sufrimientos.—(Firmado) Eliza Ware, Newbro' Street 65, York, Abril 23 de 1891.

No podemos saber hasta que no aprendamos. De la carta se desprende que esta señora sufría de indigestión crónica y enfermedad del hígado. Esto explica la presencia del fluido verde, de que habla, que es bilis. El objeto de la bilis es que pase del hígado á los intestinos, para lubricarlos y ayudar á la expulsión de las materias fecales. En este, como en todos los casos de indigestión la bilis estaba fuera de su lugar. Permaneciendo en la sangre, en donde es un veneno, ocasiona los dolores de cabeza, mareos y otros síntomas peligrosos y desagradables. Esto sucedía, por que hacía trabajar el hígado demasiado, hasta que al fin dejó de trabajar, como suelen hacer los trabajadores cuando se abusa de ellos. El hígado llegó á este estado por causa del estómago, que á consecuencia de la indigestión, trataba de que el hígado hiciera el trabajo de los dos.

Vemos de este modo que esta dificultad era la verdadera y todas las demás consecuencias y síntomas. Al curar el desarreglo gástrico, el Jarabe de la Madre Seigel libró necesariamente al paciente de todos sus resultados.

El Sr. John McDonald, Green Park, Canterbury, Nueva Zelandia, escribe: Con mucho gusto testifico la eficacia del Jarabe de la Madre Seigel. Hace unos siete años que perdí la salud por completo. Vi á cuatro médicos, mes y medio á cada uno, sin lograr aliviarme. Alguien me dijo que probase el Jarabe. Lo hice y en veinte días estaba curado. Desde entonces, hace ahora unos siete años, he gozado de perfecta salud y he aumentado en peso 28 libras. Tengo más de cincuenta años y parezco mejor que cuando tenía veinte y cinco. Gracias á Dios y á la Madre Seigel.

De este modo aprendemos á poner un huevo de pie y también que el mejor medio de tener salud en curar la indigestión.

Si el lector se dirige á los señores A. J. White, Limitado, de 155, Calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias. Precio del frasco, 14 reales; frasquito, 8 reales.

Sabañones.—Cura infalible en tres días, aunque estén ulcerados, por el precioso Tópico imperial. Farmacia de Llera, Burgos.—Frasco CINCO reales.

CRÓNICA LOCAL

Por fallecimiento del conocido maestro de obras é industrial de esta ciudad don Martín Landía, ha quedado disuelta natural y legalmente la sociedad «Landía y Sobrino» y como continuación de la misma, se ha constituido la que girará bajo la razón social de «Viuda de Landía y Sobrino,» que queda encargada de todas las operaciones de la sociedad disuelta, habiéndose encomendado la gerencia y la firma al socio D. Félix Landía.

En el vecino pueblo de Gamonal, por una cuestión suscitada en el juego de bolos, vinieron á las manos dos vecinos de la localidad, resultando el uno con una pequeña herida en el costado.

En la junta de Celadores del Apostolado de la Oración verificada ayer en la iglesia de los PP. Jesuitas de la Merced, se aprobaron los acuerdos tomados en la de Celadores en el día anterior; en la cual no fué el Sr. D. Miguel del Castillo quien representó á S. E. el Sr. Arzobispo, como por equivocación se dijo, sino el Dr. don Cayetano Ramos, Rector del Seminario Conciliar, Provisor y Vicario general del Arzobispado, naciendo la equivocación por habernos indicado á dicho señor, con el cargo de secretario que fué del Arzobispado y con el de Rector que hoy desempeña.

Cartas deteuidas en la Administración de correos por desconocerse los interesados.

Doña Juliana Barga, procedente de Briviesca; doña Jacinta Melendez, de Bilbao; D. Julián Ruiz, procedencia desconocida; D. Juan Garcia, comercio, de Santander; doña Andrea Martínez, de Bilbao; D. Ramiro Fructuoso, de Ciudad Rodrigo; doña Casilda Santa María, de Briviesca; Sres. Bastera é hijos, procedencia desconocida; D. Avelino Albecin, id. idem.

En la noche del 25 del actual le robaron á un vecino del pueblo de Sotresgudo, Villadiago, un saco de trigo y otro de centeno, valiéndose los cacos para entrar en la casa del robado, de la reja de un arado con la que desquiciaron la puerta.

De las averiguaciones practicadas por la guardia civil, resulta haber capturado á los delincuentes y encontrado los granos robados en la casa del vecino del mismo pueblo Fermín González Monedero.

Se ha recibido en la sección de Fomento de este Gobierno de provincia el pliego que contiene las condiciones económicas para la subastasta de conservación de la carretera de Bercedo á Valmaseda en el actual año.

Dicho pliego se anunciará en breve en el *Boletín oficial* de la provincia.

D. Juan Revilla Ortega, vecino de Burgos, en representación de D. Cayetano Garay, de Arciniega, Alava, ha presentado en este Gobierno de provincia un escrito para registrar una mina de plomo y otros metales, titulada *La Soledad*, de 12 pertenencias, en término del pueblo de Concejero, en el ayuntamiento del valle de Mena.

En la importante villa de Aranda de Duero, donde se habían comprado dos déimos del número agraciado con el segundo premio, se han repartido las siguientes participaciones.

D. Victoriano Berzosa, tratante en pieles, por 80 reales 16.000 duros.—D. Justo Berzosa, padre del anterior, por 40, ídem 8.000 ídem.—D. León Berzosa, (hijo como el Victoriano) por 20 ídem 4.000 ídem.—Doña Paula Berzosa, hermana, (del comercio) por 10 ídem 2.000 ídem.—Doña María Berzosa, hermana, (pescadera), por 10 ídem 2.000 ídem.—Doña Justa Berzosa, vecina de León, por 10 ídem 2.000.—D. Daniel Martín, tío de estos, por 10 ídem 2.000.—Un amigo de estos llamado Moracho; de La Aguilera, pueblo inmediato, por 40 ídem 2.000 ídem.—Otro amigo del mismo pueblo, por 5 ídem 1.000 ídem.—Otro amigo de Roa, por 5 ídem 1.000 ídem.—Doña Alejandro Cebrecos, madre política de Victoriano, por 10 ídem 2.000 ídem.—Señores Ochoa Reguejo y Cabestreros, almacenistas de aceite y fabricantes de jabón, por 20 ídem 4.000 ídem.—D. Hermilo Zanety, dueño del coche correo á esta, por 10 ídem 2.000 ídem.—D. Gregorio Martín y Alonso, escribanó, por 40 ídem 8.000 ídem.—Don Basilio Benito, comerciante en quincalla, por 40 ídem 8.000 ídem.—D. Lucio Gimeno, rico propietario, por 40 ídem 8.000 ídem.—D. Pío Cano, interventor de consumos, por 9 y 1/2 reales 38.000 ídem.—D. Gregorio Alvaro, Admor. de ídem. por 18 ídem 72.000 ídem.—D. Gregorio N., dependiente de ídem, por 5 ídem 20.000 ídem.—D. Inocencio Alvaro, de ídem, por 2 ídem 8.000 ídem.—D. Santiago Moratinos, figonero y el más necesitado de todos, incluso los dos que le preceden por 5 ídem 20.000 ídem, y otros dos piquillos que no se ha podido averiguar á quien.

Con esta son dos veces las que el pueblo de Aranda se ha visto favorecido por la fortuna, pues hace años también tuvo la suerte de que le correspondiera una importante participación en el premio mayor de la lotería de Navidad.

Al vecino de Ureña, Valladolid, Fernando Ramos Vega le robaron de la posada en que se hallaba hospedado, varias prendas de ropa y otros objetos, días pasados.

Por las activas gestiones de la guardia civil, fué capturado el autor del robo á las nueve de la mañana del 27 en el pueblo de Villalmanzo, ocupándosele todas las prendas robadas, y solo faltaron 9 libras de pan que dijo haber arrojado al río Arlanza.

El autor del robo dijo llamarse Tibureio Berango Ustiza y manifestó que había cometido el hurto á causa de la necesidad en que se hallaba.

Por los telegramas que ha recibido el banquero Sr. Plaza, sabemos que la suscripción al empréstito del 4 por 100 amortizable ha sido de 301 millones, y por lo tanto el prorrato será de un 80 por 100 poco más ó menos.

De R. O. comunicada por el ministerio de la Gobernación, se interesa al señor gobernador civil de esta provincia, la busca y captura de Bedito Bariani, acusado de asesinato y tentativa de asesinato, para que caso de ser habido se le presente á las autoridades francesas de la frontera en la forma acostumbrada. Se cree que el indicado Bariani bajo nombre supuesto se halla desempeñando el cargo de carretero en la casa de un contratista de obras públicas.

La grandiosa ópera de espectáculo en cinco actos, del maestro Gounod, *Fausto*, fué la obra puesta anoche en escena en el teatro.

La interpretación fué muy esmerada por parte de todos los artistas que en ella representaron, luciendo con especialidad sus prodigiosas facultades de notable actriz y de afamada cantante la señora Carola Caroli, que obtuvo unánimes y nutridos aplausos, tribulados con justicia por el público, al terminar el aria de las joyas que cantó con gran maestría.

Muy bien estuvieron el tenor Sr. Roure y el barítono García Prieto, resultando éste último inimitable en la escena de la muerte de Valentin, después de la cual tuvo que presentarse ante el público para recibir los aplausos con que se premió su delicado trabajo.

El Sr. Arando cantó magistralmente la serenata y resultó inmejorable en la interpretación de las diferentes y difíciles escenas que le están encomendadas.

El público, como siempre: escaso y frío en los aplausos que no debió regatear en algunas ocasiones, como lo hizo cuando el Sr. Arando cantó á la perfección, según ya indicamos, la serenata del cuarto acto.

De un suceso extraordinario y al parecer prodigioso, tenemos que dar cuenta á nuestros lectores:

A cosa de las nueve y media de esta mañana, en la casa números 4 y 6 de la calle de San Juan que se halla en construcción frente al arco, se cayó el joven operario Anastasio Velez Perez de 23 años desde lo mas elevado de la abra hasta el suelo por el pozo de la escalera, recorriendo en el descenso el espacio que ocupan los cuatro elevados pisos de la casa.

Acompañado de algunos operarios y guardias municipales y de orden público á la casa de socorro, en la que entró por su pié, se le prestaron los auxilios necesarios á su estado por el médico D. Juan Quintana.

El Anastasio al parecer no ha sufrido fractura alguna ni heridas, y solo una ligera contusión en la barba y uno de los dedos, manifestando una pequeña hemorragia por la nariz efecto de la fuerte conmoción.

Apenas se le practicó la cura, el Anastasio demostró deseos de volver al trabajo, sorprendiendo á todos el que desde una altura tan considerable, no se haya ocasionada mayor perjuicio.

Se cree que la caída no haya tenido las funestas consecuencias propias del desagraciado accidente, por haber encontrado en el descenso algunos obstáculos que evitaron que el choque fuese tan brusco, como hubiera sido á no hallar dichos obstáculos en el camino.

Instrucción pública.—Ha fallecido el maestro de la escuela pública de Villela, D. Celestino Romero. D. Sebastián Robredo, maestro interino de la escuela pública de Campino de Bricia, ha presentado la renuncia del cargo que desempeñaba.

Vacantes.—Se halla la plaza de medico del pueblo de Villahoz, Lerma, dotada con 500 pesetas anuales por la asistencia facultativa de 40 familias pobres, enfermos y transeuntes. Así mismo lo está la de Fuentelisendro con 125 pesetas y 50 por alquiler de casa, por la asistencia de 12 familias pobres y demás casos de oficio, pudiendo el agraciado contratar con 146 vecinos acomodados, debiendo acreditar el solicitante el título de Licenciado en medicina y cirugía y llevar tres años de práctica por lo menos, presentando la hoja de servicios.

El plazo para la presentación de solicitudes es de treinta días desde que anuncien las vacantes de ambas plazas en el *Boletín oficial* de la provincia.

—Se halla vacante el registro de la propiedad de Sedano, de cuarta clase, en el distrito de esta audiencia territorial, con fianza de 1125 pesetas, cuya provisión debe hacerse por concurso entre los registradores que lo soliciten, según lo dispuesto en el artículo 303 de la ley Hipotecaria, en la regla segunda del 263 del Reglamento

para su ejecución y en los Reales decretos de 27 de Junio de 1879 y 17 de Noviembre de 1890.

Subasta.—El día 6 del próximo mes de Febrero á la una de la tarde para la adjudicación en pública subasta de la construcción del trozo segundo de la carretera de Sandoval de la Reina á Sotovellanos, correspondiente á la de Villanueva de Argaño á la estación de Herrera, en esta provincia, cuyo presupuesto de contrata asciende á 111.525,91 pesetas.

Mercados.—En la pescadería se ha vendido en la mañana de hoy, calamares á 2 pesetas el kilo; merluza á 1,60; congrio á 1,50; besugo á 1,40; platusa á 1,20; sardinas á 0,90; verdeses á 0,50.

—Se han degollado en el matadero en la mañana de hoy, 6 bueyes, 38 carneros; 8 ovejas y 8 cordos.

—Se ha enterrado una oveja por orden del Inspector veterinario, por convenir á la salubridad.

—El mercado de cereales de hoy, en esta capital ha tenido bastantes ingresos, y los precios han continuado con la pequeña baja iniciada, la que se acentuó algo más en el trigo rojo que se ha vendido de 44 á 44 1/2 reales fanega, y en la cebada que ha tenido el precio de 26 1/2 en general, aunque algunos sacos de grano más selecto se hayan pagado á 27.

En los demás granos no se ha notado alteración alguna.

Mucha animación como de costumbre, concluyéndose en poco tiempo todos los ingresos.

Boletín Militar.—*Servicio de la plaza para el 30 de Diciembre de 1891:* Parada, Lealtad, hospital y provisiones, Lealtad segundo capitán, reconocimiento de pimientos España, tercer capitán, vigilancia, los cuerpos de la guarnición.—El General gobernador, *Sanz*.

Necrología.—En el día de ayer tan solo se inhumaron en el cementerio general de esta ciudad, el cadáver de Valentina Castrillo Melgosa, anciana de 83 años, que residía en la casa de la Beneficencia provincial.

CARTA DE MADRID

Madrid 28.

La cuestión social en Madrid preocupa bastante al Gobierno. No hay día que ante el Ayuntamiento no se presente una comisión de obreros en demanda de trabajo, y anteayer y hoy el número de obreros que acompañaba á la comisión era tan grande, que bien puede calcularse en mil los que formaban en la comitiva.

En el ministerio de Fomento fueron inscritos unos ciento, y los restantes, siempre en manifestación pacífica, intentaron llegar hasta palacio, pero los agentes de la autoridad les cerraron el paso.

Volviéron á la Casa Consistorial y bajó el ingeniero director, que fué recibido por los manifestantes con gritos y silbidos; pero la gente se calmó al anuncio de que les darian trabajo.

En Madrid el salario es corto y los artículos de primera necesidad muy caros. Esto hace que la miseria sea mucha.

De provincias llegan también á diario obreros creyendo que aquí se atan

los perros con longanizas, y por numerosas que las obras sean nunca bastan para dar colocación á los trabajadores del país. Resulta que hay sobrante de obreros parados, cuya suerte no es para envidiada.

A las ocho de la mañana debe haberse abierto hoy la suscripción pública para cubrir el empréstito de 250 millones.

A las cuatro de la tarde se tenía noticia en los centros oficiales de que la suscripción alcanzaba en provincias la cifra de ocho millones de pesetas y en Madrid unos seis millones.

Hasta las once de la noche, hora en que se cierra la suscripción, no se sabrá el resultado total; pero los ministeriales, por lo que pueda tronar, se curan en salud, diciendo que las gentes creen que, como los banqueros han cubierto ya la operación en firme, nada les ha de corresponder si se suscriben.

Mañana se verificará en Toledo el entierro del cadáver del cardenal Payá. Esta tarde han salido para dicho punto el duque de Medina-Sidonia, que presidirá representando á la Reina, y el ministro de la Guerra, en representación del Gobierno.

También ha marchado mucha gente que va á Toledo á presenciar el entierro, que será suntuosísimo.

El ministro de Fomento ha conseguido de la compañía de los ferrocarriles del Norte, que ésta conceda á los transportes de vinos que se hagan á Santander la misma tarifa de precio que hasta Pasajes, beneficio que terminará el 1.º de Febrero.

Esta mañana han estado á visitar al Sr. Sagasta los diputados provinciales fusionistas de Madrid, para notificarle el acuerdo adoptado anoche de reelegir al Sr. La Presilla, fusionista también, presidente de la corporación.

Con esta solución nada resuelve el Sr. Sagasta; ha recibido á sus amigos con algún tanto de desvío, aconsejándoles que voten á un diputado que no sea del partido, ya que el Gobierno entorpece la marcha de los asuntos de la corporación, si al frente de ella hay un diputado liberal.

Y terminó diciéndoles que le hablasen lo menos posible de los asuntos de la diputación, ya que, aún entre sus propios amigos, no existe la unidad de miras y de ideas que fueran de desear.

A la hora de salir el correo, continúa reunido el Consejo de Ministros, citado para ultimar hoy la cuestión de aranceles.

La Reina ha firmado hoy los siguientes decretos de Gracia y Justicia:

Ascendiendo á D. José Casas Paláu, arcediano de Barcelona, á dean de la misma.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Granada á D. Manuel Castro Frijeiro, fiscal de la de Tarragona.

Idem para esta vacante á D. Vicente Creus Roig, magistrado de la de Granada.

Idem presidente de la de Sigüenza á D. Vicente Martín Cerrada, que lo es electo de la de Huércal Overa.

Trasladando de magistrado á la de Santiago á D. Eduardo Madriñán Rodríguez, que lo es de Colmenar Viejo.

Idem de fiscal á la de Benavente á D. Juan Picoy Fraix, que lo es de Ubeda.

Promoviendo á presidente de la de Huércal Overa á D. Eladio Peñalva Gutiérrez, magistrado de Logroño.

Idem á Fiscal de la de Ubeda á D. Luis del Castillo Pérez, magistrado de Santiago.

Idem á magistrado de la de Palencia á D. Gabriel López Dávila, teniente fiscal de la de Alcalá de Henares.

Idem á magistrado de Logroño á D. Eduardo Serrano de la Peña, juez de primera instancia de Vitoria.

Idem á magistrado de la de Colmenar Viejo á D. Pedro Higuera Sabater, juez de primera instancia del distrito del Campillo de Granada.

Anoche se recibió un telegrama participando que, á consecuencia del fuerte temporal que reinaba en el Mediterráneo, habían zozobrado en Vinoroz quince barcas de las que se dedican á la pesca del *bon*, con pérdida de 50 marineros.

El alcalde de dicha población aprecia las pérdidas materiales en 70.000 pesetas.

El Gobierno dispuso anoche mismo que, del fondo de 500.000 pesetas para calamidades, se remita la cantidad que sea posible para aliviar la triste situación de las familias de aquellos desgraciados marineros.

NOTICIAS GENERALES

La *Gaceta* de ayer contiene las disposiciones siguientes:

Presidencia.—Nombrando gobernador general de Fernando Póo al capitán de fragata D. Eulogio Marchan y Rico.

Han comenzado en Burdeos los debates de un proceso instruido contra 30 vendedores del suplemento del *Gil Blas* y de los periódicos *Paris fin de Siecle* y *Paris la Nuit*, con motivo de una denuncia formulada ante los tribunales por más de 2.000 vecinos, solicitando que se persiga á los vendedores de publicaciones pornográficas.

Nos parecen acertadísimas estas medidas, que cortarán seguramente la inmoralidad que con tanto descaro se iba enseñoreando á ciencia y paciencia de las personas sensatas.

Otro tanto debiera hacerse en España con las publicaciones de igual índole, que se ofrecen al público sin las menores reservas.

Parece que por uno de los décimos premiados en la última lotería con 80.000 pesetas, en la Administración número 6 de Valladolid, se ha entablado ó vá á entablarse procedimiento ante el juzgado correspondiente.

Se trata, según nos dicen, de un individuo que llegó de Tordesillas el día antes

del sorteo á llevarse el décimo, por encargo de un vecino de aquel pueblo, el cual mandatario, al enterarse de que el número indicado había sido favorecido por la suerte con 32.000 reales, no quiso entregarle a que se le encargó.

Daremos noticia á nuestros lectores de lo que resulte de este curioso proceso.

El empleo de la electricidad para la tracción mecánica va continuamente ganando terreno, y en la actualidad la cuarta parte de los tranvías en los Estados Unidos están explótandose por la electricidad.

El camino recorrido es muy rápido.

En 1885 existían en el globo tres caminos de hierro y tranvías con 13 carruajes en explotación; en 1886 había cinco líneas con 30 vehículos; siete líneas en 1887, con 81 vehículos; 32 líneas en 1888, y 265 vehículos; en 1889, 104 líneas y 965 coches, y 126 líneas con más de 2.000 carruajes en 1890.

Actualmente hay en América, Inglaterra, Alemania, Italia, Austria y Japón lo menos 325 líneas con más de 4.000 vehículos y 7.000 motores, que circulan sobre 2.000 millas de vía, recorriendo diariamente más de 400.000 millas y trasportando 75 000.000 de pasajeros.

En la villa de Medina del Campo ocurrió ayer tarde un sangriento suceso.

Salta un tabernero de comprar vino de una de las bodegas particulares situadas en los extremos de la población, y un vigilante de consumos, cumpliendo con su deber, exigíole la correspondiente papeleta. El tabernero por toda contestación le propinó una tremenda puñalada en un brazo rompiéndole una de las arterias.

El juzgado ordenó la traslación del herido al Hospital, y condujo al agresor á la cárcel donde siguieron instruyendo las diligencias oportunas.

Se ha descubierto en Peñaranda de Bracamonte á los autores de un robo cometido hace bastantes años, y que hasta ahora había permanecido envuelto en tinieblas.

El descubrimiento se ha debido á uno de los autores del robo, que, hallándose borracho, pidió se le permitiese dormir en la cárcel, invocando para ello haber cometido el robo.

Claro que fue complacido, hallándose presos ya, en compañía suya, los demás autores de la hazaña.

Hace días se produjo en Valladolid una sangrienta cuestión entre varios militares y dos paisanos que se encontraban en la carretera de Renedo, resultando los paisanos con varias heridas y contusiones en diferentes partes del cuerpo, siendo por este motivo conducidos á la casa de socorro.

El domingo volvió á reproducirse la colisión, según vemos en los periódicos de aquella capital.

La guardia de la cárcel de Audiencia se hizo cargo de los dos militares que salieron mal librados de la contienda, mientras que los agentes municipales conducían al depósito á los paisanos promovedores de la reyoría.

El Museo del Louvre acaba de adquirir otra maravilla artística: una estatua en bronce de Dionysos, hecha por Praxíteles.

Descubierta en la Acrópolis de Atenas, según parece, formó parte durante mucho tiempo de la colección de Potiades Bajá, gobernador de Creta, pasando luego á

manos de un anticuario italiano, Guilio Sambon, de quien el gobierno francés ha podido adquirirla no sin trabajo.

Los arqueólogos y aficionados al arte repudian esta obra de Praxíteles como una de las producciones más puras de la estatuaria griega.

La Real orden del ministerio de Ultramar, relativa á la provisión de Promotorías fiscales, que ha publicado la *Gaceta*, dice en la parte dispositiva:

1.º Que las vacantes de Promotorías fiscales de entrada se provean observándose los siguientes turnos:

La primera vacante se dará al opositor á quien por su número corresponda, según el orden de clasificación: y si no hubiese cumplido aún veinticinco años, se nombrará al siguiente, conservando aquel su puesto en el escalafón para las sucesivas vacantes.

La segunda vacante se reserva al Gobierno para que pueda nombrar, si lo tiene por conveniente, á abogados con buena nota. Si el Gobierno no hiciese uso de esta facultad, tendrá derecho á la vacante el aspirante más antiguo.

La tercera vacante podrá darse á alguno de los aspirantes más recomendados por la Junta calificadora, ó á abogados con buena nota. Si el Gobierno no usase de la facultad que le da este turno, nombrará el aspirante más antiguo.

2.º Que lo anteriormente dispuesto se entienda sin perjuicio de lo establecido en el art. 65 del Real decreto-ley de 5 de Enero último.

En Venta de Pollos (Valladolid), se ha cometido un crimen horrible.

Cinco hombres armados asaltaron un caserío habitado por un matrimonio. Los bandidos robaron 900 reales en dinero, ropas y algunas caballeras.

No contentos, sin duda, con el producto de su robo, maltrataron despiadadamente á los dueños para que les entregasen cierta cantidad de dinero que suponían ocultaban y aquellos no habían encontrado.

En vista de que los golpes no daban resultado, idearon los criminales el tormento más espantoso que puede imaginarse.

Pusieron al fuego una gran olla de aceite, y cuando estuvo hirviendo rociaron con este líquido á los infortunados esposos, ensañándose particularmente con la mujer.

A pesar de la gravedad de las quemaduras, las víctimas han podido declarar. Manifestaron que no conocen á los autores.

Se han dado varias batidas para su captura, pero hasta ahora no han obtenido ningún resultado.

El total de la suscripción en favor de las víctimas de la catástrofe ocurrida el 4 del actual en el edificio que se construye en Vitoria para colegio de los hermanos Maristas, cuyo importe se ha depositado en la tesorería municipal, ha ascendido á 20.201,50 pesetas. Esta cantidad, distribuida equitativamente entre las familias de aquellos oscuros mártires del trabajo, podrá servir de gran alivio á la angustiosa situación en que quedaron.

Parece ser ya de frecuente aplicación un limpiabotas automático inventado en los Estados Unidos. Consiste en una silla ó taburete y la caja ordinaria donde se coloca el pie.

En esta última va oculto un motor eléctrico que imprime movimiento á un bra-

zo de hierro, giratorio en todas direcciones, y á cuyo extremo lleva unido un cepillo.

El que usa el aparato echa una gota de lustre en el calzado, aplica á él el cepillo, establece la corriente eléctrica, y en menos tiempo que el empleado para leer esta descripción del curioso invento, el *limpiabotas automático* le deja los zapatos como si fueran de charol, gracias al movimiento vertiginoso del brazo de hierro.

La gran ventaja de limpiabotas consiste en que jamás se declara en huelga.

TELEGRAMAS DE LA AGENCIA FABRA.

Paris 28.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español 66,18, 65,90, 65,75, 65,56, 65,87.

Londres 28.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 66,31.

Paris 28.—Los diputados del Mediodía de Francia, ante el temor de que el Gobierno, convencido de que no conseguirá nada de España con la tarifa mínima, trate de hacer concesiones, para lo cual debería presentar un proyecto especial á las Cámaras, están organizando una activa campaña con objeto de impedir la realización de dicho proyecto.

Uno de los diputados que más se agitan en dicho sentido es el Sr. Pablo Cassagnac, quien representa un departamento, principalmente vitícola, cuyos vinos por su poca fuerza é inferior calidad, sufren ruda competencia por parte de los españoles.

Los diputados que representan los departamentos hostiles á los vinos españoles, no tienen gran fuerza numérica en la Cámara, pero cuentan con el apoyo de las derechas y sobre todo de los diputados de los departamentos esencialmente agrícolas.

Por lo tanto, en el momento actual, mientras la reacción antiproteccionista no vaya adquiriendo mayor empuje, sería muy comprometida la situación del ministerio, si sometiese á las Cámaras un tratado de comercio con España, en el cual se concediesen ventajas inferiores á la tarifa mínima.

Dentro de pocos meses, cuando los industriales franceses que exportan sus productos á España, comiencen á tocar los resultados de la ruptura de las relaciones comerciales, y sobre todo, cuando se encarezcan más y más los artículos de primera necesidad, por efecto de la elevación de las tarifas, entonces contará el Gobierno seguramente con mayoría en la Cámara y en el Senado para la celebración de nuevos tratados.

Paris 28.—Los telegramas que se reciben de diversos puntos de Bélgica, están contestes en que la opinión pública de aquel reino se pronuncia contra el tratado germánico-belga, fundándose en los perjuicios que originará á la industria del país sin compensaciones verdaderas.

La mayor parte de los periódicos belgas revelan el general disgusto, dando á entender que las naciones débiles salen siempre perjudicadas en los tratados de comercio con los Estados poderosos, porque en el fondo de todo hay siempre la cuestión política. De esto deducen que lo mejor que pueden hacer los países de segundo ó tercer orden, es celebrar convenios

con los de las mismas condiciones y rehuir todo compromiso con las grandes potencias.

Londres 28.—Las noticias pesimistas, respecto de la cuestión, entre los Estados Unidos y Chile, propaladas por varios periódicos norteamericanos, no obedecen más que á maniobras electorales.

Paris 28.—Ha mejorado notablemente la temperatura en Europa á causa del temporal de agua que conforme anunció hace tres días *El Heraldo de Nueva York*, ha descargado en una parte de Europa.

Durante el día de ayer se sintió poco frío en Paris.

Londres 28.—Los despachos de Buenos Aires dicen que no se puede prever el resultado de las próximas elecciones presidenciales.

Reina mucha efervescencia en el país, y la lucha promete ser reñidísima.

Paris 27.—Los socialistas comienzan á prepararse con motivo de la fiesta del próximo Mayo. Dicen que en 1892 harán tanto en Europa como en América, mayor alarde de sus fuerzas que en 1891.

Milán 28.—La *influenza* ó *trancazo* está haciendo grandes estragos en esta ciudad.

El gobernador civil, el jefe de policía, muchos empleados y numerosos agentes están atacados de dicha epidemia.

Bastantes casos son seguidos de muerte. La mortalidad aumenta de día en día.

Nueva York 28.—Un despacho de Washington, que publica hoy *El Heraldo de Nueva York*, dice que Chile propondrá someter á un arbitraje sus diferencias con los Estados Unidos.

SECCION DE ANUNCIOS

¡OJO! ¡NO DEJARSE ENGAÑAR!

Habiendo varias elaboradoras de queso que hacen uso fraudulentamente del nombre de *La Canaria* para la venta de dicho género, por la justa fama que esta tiene adquirida, advertimos á nuestros favor cedores que no se dejen engañar por los industriales que de tales procedimientos se valen, pues la única y acreditada elaboradora de queso, Petra Pino (a) *La Canaria*, proveedora de la Real Casa, vive donde siempre, paseo de la Isla, núm. 25.—NO CONFUNDIRSE.

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos que los que padecan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción, cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de Peptona y hierro.—*Peptona de carne, chocolate de Peptona y Peptona de leche.* Elaboración por medio del vapor. Venta por mayor.

QUEVEDO, 7.—MADRID

Depósito en las principales farmacias de España y Ultramar.

El que hubiere encontrado un décimo con el número 4.035 para el sorteo que se ha de celebrar el día 31 del actual, se suplica lo entregue en la calle de San Juan núm. 27 piso principal derecho, debiendo advertir que están tomadas todas las precauciones para no poderlo cobrar el que lo presente, y si solo el dueño, por ser número abonado.

EN LA ENCUADERNACIÓN DE CASADO Y SAIZ

Lain-Jalvo, núm. 21,

SE HACEN TODA CLASE DE SELLOS DE CAUTCHOU

EL DANUBIO

número 7.—BARCELONA.

Gran almacén de objetos para el Culto, Casullas, Capas y demás. Las hay azules. Detalles por correo. Calle de la Ciudad,

MANUEL RICO Y GIL

COMERCIANTE BANQUERO

SAN JUAN, 59, ESQUINA A LA DE LA MONEDA

BURGOS

Giros.

Se expiden sobre todas las plazas importantes de Europa y América.

Letras de cambio y Pagarés de comercio.

Se toman y descuentan, ya sean sobre esta plaza, resto de España o el extranjero.

Valores públicos nacionales y extranjeros.

Se compran y venden todos los admitidos á cotización oficial.

Titulos 4 por 100 amortizable.

Se admiten para gestionar el canje por otros nuevos con todos los cupones. Esta operación se hace gratis.

Cupones.

Se pagan á la presentación los cupones de toda clase de valores corrientes nacionales y extranjeros. Los de 4 por 100 exterior y Cubas, vencimiento Enero próximo, se toman ya con beneficio considerable.

Préstamos.

Se conceden con garantía de valores públicos.

Depósitos en efectivo.

Se admiten abonando intereses según el tiempo que estén constituidos.

Monedas de oro y billetes de Bancos extranjeros.

Se toman con grandes premios y se facilitan cotizaciones diarias a quien las pide.

Única casa de Cambio matriculada en BURGOS



José María Sainz Valpuesta, representante en toda España del Chobersky burgales, sistema Sainz, el más económico que se conoce en todo el mundo; su duración, 14 horas, gastando 20 céntimos carbón cok.

Se vende en el almacén de hierros, acceros y ferreteria,

Precio 70 ptas. Mercado, núm. 14, enfrente del Hondillo, Burgos.

A voluntad de su dueño, harrio de Santa Clara, calle de la Cruz, núms. 8 y 10, se vende un solar con algunos materiales en él, la persona que quiera ó desee comprarle, puede tratar con D. Francisco de la Iglesia, calle de la Merced, número 10, cuarto tercero.



ANUNCIOS

PARA

FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta
de este periódico hasta las tres
de la tarde.

ISIDRO PLAZA

COMERCIANTE BANQUERO

Sucesor de Martín Plaza é Hijo
ISLA, 5, BURGOS

IMPORTANTE

Próximo á hacerse el canje
de los títulos del 4 por 100
amortizable que se están con-
feccionando, esta casa se en-
cargará á su tiempo de dicha
operación, y en atención al fa-
vor y confianza que la vienen
dispensando sus numerosos
clientes, lo hará sin cobrar co-
misión.

CARABAÑA

INTERESA SABER A TODOS

1.º Que no existen otras aguas sul-
furadas sódicas que las de Carabaña.

2.º Que no existe tampoco ningún
otro verdadero manantial de aguas
purgantes en explotación que el de
Carabaña y que es de origen volcá-
nico.

3.º Que los demás llamados ma-
nantiales, son solamente aguas reco-
gidas en hondos y oscuros pozos ó
charcos, productos de exudaciones de
terrenos salitrosos que se prestan á
manipulaciones artificiales.

4.º Que en el manantial de Cara-
baña todo es público y todo el mundo
puede comprobarlo y tomar gratuita-
mente el agua al nacer, para toda
comprobación necesaria.

Se vende en todas las farmacias y
droguerías de España y colonias, Euro-
pa, América, Asia, Africa y Oceanía.

Opinión favorable médica univer-
sal, con 30 grandes premios, 10 me-
dallas de oro y 8 diplomas de honor.

Son *Purgantes, Depurativas Anti-
biliosas, Anti-erpéticas, Anti escrofulo-
sas y Anti-sifilíticas.* — Declaradas
por la Ciencia Médica como regulari-
zadoras de las funciones digestivas y
regeneradoras de toda economía y or-
ganismo. Son el mayor depurativo de
la sangre alterada por los humores ó
virus en general.

La salud del cuerpo interior y ex-
terior.

Deposito general por mayor,

R. J. Chavarri, 87, Atocha, 87, Madrid

En la imprenta de este pe-
riódico, se vende papel para en-
volver, á precios económicos.

CENTRO TÉCNICO INDUSTRIAL

ESPECIALIDAD EN

INSTALACIONES ELÉCTRICAS

PLAZA DE SANTA ANA, 1.—MADRID.

Alumbrado eléctrico de poblaciones, fábricas, establecimientos públicos y particulares, garantizando el buen resultado de las instalaciones, en las que se emplea el mejor material, motores, calderas, etc.

SE HACEN PLANOS Y PRESUPUESTOS

La correspondencia al Director, Plaza de Santa Ana, núm. 1.—MADRID.

Dirección telegráfica: TÉCNICO. MADRID.

ULTIMA HORA

(TELEGRAMAS DE LA AGENCIA MENCHETA.)

SERVICIO ESPECIAL DEL "DIARIO DE BURGOS"

MADRID 29—8 m. (Núm. 878.)

Telegrafían de Londres que las tropas inglesas han obtenido una señalada vitoria en Pasmir.

Témese que los rusos reclamen la ocupación de la meseta de Pasmir, y exciten al Gobierno chino para que invoque su soberanía sobre aquel lugar.

MADRID 29—8,30 m. (Núm. 908.)

«El Imparcial» publica una carta del concejal D. Alvaro de Figueroa censurando al Alcalde por los nombramientos hechos para empleados del resguardo de consumos á favor de Chaves y los hermanos Cívico, quienes se sabe que han ejercido el matute, y de los cuales tanto se habló cuando la causa de Pepe el Huevero.

El Sr. Figueroa insinúa en su carta graves cargos contra la autoridad municipal.

MADRID 29.—9 m. (Núm. 913).

La prensa de oposición coincide en afirmar que el resultado del empréstito no ha correspondido á los optimismos ministeriales.

Añaden que los mismos banqueros que aseguraron la operación, han debido suscribirse por mayor cantidad, pues siempre les hubiera tocado una parte proporcional en el prorratio.

MADRID 29.—9, 15 m. (Núm. 925).

El Sr. Sagasta sigue contrariado por las cuestiones surgidas en la Diputación provincial de Madrid, y dícese que excomulgará públicamente á todo el que falte á la disciplina de su partido.

Fúndase para sostener que la presidencia de la Diputación es un cargo político en que el que lo desempeña tiene que presidir también la junta provincial del censo.

MADRID 29.—9, 30 m. (Núm. 932).

El Sr. Botschild continúa celebrando conferencias con varios banqueros.

Es probable que mañana regrese á Paris.

Su llegada ha producido cierto desasosiego en los círculos bursátiles.

MADRID 29.—12, 4 t. (Núm. 955)

La suscripción para el empréstito ha llegado en provincias á la cifra de 93.121.000 pesetas, y en Madrid á 205.563.500 pesetas.

En Valencia se han suscrito más de tres millones, en Barcelona un millón y pico, en Bilbao más de dos millones, en San Sebastián cerca de cuatro millones, y en Palma un millón.

MADRID 29.—5, 15 t. (Núm. 966)

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:

4 por 100 interior, 71,60.

Idem fin de mes, 71,60.

Idem exterior 74,35.

Idem Deuda amortizable, 00,00.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, 1883, 104,75.

Acciones del Banco de España, 381.

Acciones de la Compañía arrendataria de tabacos, 00,00.

Cambios sobre París á ocho días vista, 13,90.

Idem sobre Londres á ocho días vista, 28,70.

Bolsa París: 4 por 100 exterior español 65,30.

Mercado flojo.